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Verbale della riunione del Consiglio di Circolo n. 13  del 02/10/2020 
 

 

Il giorno 2 del mese di ottobre dell’anno 2020, alle ore 14:00, si è tenuta la riunione straordinaria del 

Consiglio di Circolo presso i locali della DD Aldo Moro  per procedere alla discussione del seguente 

O.d.G.: 

1. Layout plessi Battisti  

2. Organizzazione classi  plesso Battisti 

3. Elezioni dei rappresentanti dei genitori  

4. Varie ed eventuali 
 

Sono presenti il Presidente del Consiglio di Istituto, il Sig. Panetti Danilo, la Dirigente Scolastica, 

Prof.ssa Maria Principato come membro di diritto.  

Rappresentanti dei docenti: Doc. Zagordo Andreina, Doc. Cini Vittoria, Doc. Panacci Francesca, Doc. 

Tempesta Maria, Doc. Donatelli Cristina, Doc. Forti Chiara, Doc. Barbetti Simona, Doc. Gennari Stefania 

Rappresentanti A.T.A. : Stefania PETRIGNANI 

Rappresentanti genitori: Sig.ra FIORENTINI Claudia, Sig. LIURNI Alessandro, Sig.ra FRITTELLA 

Marta, Sig. PIZZACALLA Antonio, Sig.ra GRILLI Anna Rita, Sig.ra GIOVANNETTI Anna Maria, Sig. 

PANETTI Danilo 

E’ presente, su richiesta del presidente del CdI,  a titolo consultivo l’Ing. Tocca Irene, specialista della 

scuola con compiti di RSPP. 

Presiede i lavori il Presidente Danilo PANETTI, verbalizza la docente BARBETTI Simona. 
 

Constata la regolare composizione dell’assemblea, il Presidente dichiara aperta la seduta e passa la 

parola alla dirigente scolastica  
 

PUNTO 1: Layout plessi Battisti  

La dirigente ricapitola gli ultimi avvenimenti.  

In seguito alla richiesta dell’USR di analizzare le planimetrie presentate dai genitori Peppucci e Manzoni, 

rappresentanti di un gruppo di genitori non ancora ben definito, la dirigente ha affidato il compito allo 

specialista nominato dalla scuola per effettuare i layout dei propri plessi. L’obiettivo era di vedere quale 

potesse essere la capienza massima degli alunni in ciascuna aula considerando i criteri del CTS - metro 

buccale fra gli alunni  e due metri dall’insegnante e il primo banco -  e i criteri di sicurezza stabiliti dal 

D.lgs 81 prendendo in considerazione per le vie di fuga non più uno spazio di 80 cm fra i banchi come 

era stato cautelativamente preso in esame dalla Dirigente, ma il limite “accettabile” di 60 cm.  

Ebbene, come da relazione allegata, l’Ingegnere Tocca, ora RSPP della scuola, dichiara che nelle 

piantine presentate dai genitori si evince che in alcune classi veniva derogato il limite dei due metri fra 

l’insegnante e la prima fila di banchi, considerando questa misura fra l’insegnante e la rima buccale del 

primo alunno andando di fatto al di sotto dei due metri prescritti dalla normativa vigente.  

Questo elemento è stato determinante per la non accettazione di quelle piantine e la conseguente 

rimodulazione delle proprie piantine secondo i criteri su esposti e considerando il numero ridotto di 

alunni attualmente frequentanti in alcune classi.  
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Alla luce di quanto sopra, la DS relaziona sugli incontri avuti nei giorni scorsi con i rappresentanti dei 

genitori del plesso Battisti, avvenuti, come da circolare prot. n.4572 del 29/09/2020, mercoledì 30 

settembre nei locali del plesso Battisti alla presenza dello stesso Ingegnere Tocca che ha presentato le 

proprie piantine e ha spiegato come alcune variabili come la riduzione sia dello spazio per le vie di fuga, 

sia di alcuni alunni per classe hanno fatto la differenza..    

Molte le domande degli astanti. 

Il Sig.Pizzacalla, prima di tutto, precisa che avrebbe voluto che rimanessero in vigore gli 80 cm per le vie 

di fuga per una maggiore sicurezza, poi chiede maggiori chiarimenti dal momento che aveva capito che 

con tali fughe, a 60 cm, sarebbero rimaste fuori cinque classi. L'Ing. Tocca Irene risponde che gli 80 

centimetri era una misurazione che garantiva una sicurezza cautelativa che permetteva, inoltre, alle 

insegnanti maggiore libertà di movimento. Le vie di fuga a 60 cm sono comunque previste e sicure. 

L'Ing. ribadisce che su richiesta del comitato dei genitori ha visionato le loro planimetrie riscontrando 

delle inesattezze che l’hanno indotta ad elaborare nuove piantine. 

Il Sig. Liurni chiede se l’insegnante deve rimanere ferma nella sua postazione. L’ RSPP risponde che 

può muoversi solo indossando la mascherina lei e gli alunni. 

Il Sig. Pizzacalla chiede cosa sarà giusto comunicare ai genitori per far capire cosa si è perso con 

questa nuova riorganizzazione: valore della scuola, sicurezza, insegnante ferma al suo posto. Chiede 

inoltre all’Ing. Tocca quanto il colloquio avuto con l’Ispettrice abbia influenzato le sue decisioni. 

La sig.ra Tocca risponde di aver agito nel massimo della trasparenza e di aver rielaborato le planimetrie 

rispettando tutte le misure di sicurezza imposte dalla legge. 

Il Sig. Panetti chiede se nelle aule 13 e 14 sono state rispettate le vie di fuga. L’Ing. risponde di sì. 

La D.S. informa di aver ricevuto una nuova e-mail dal comitato dei genitori per la pianificazione dello 

spazio esterno della scuola Battisti per l’uscita delle classi. Tale e-mail non verrà presa in 

considerazione in quanto da giorni  Lei, il suo staff, il comandante della Polizia e membri della 

Protezione Civile, stanno lavorando in sinergia per pianificare l’uscita degli alunni in sicurezza. 

La D.S., inoltre, informa che un Comitato di Genitori può essere richiesto ed istituito dal Consiglio di 

Circolo e formato  dai rappresentanti di classe.  

Nonostante le molteplici domande il consiglio all’unanimità con DELIBERA N. 40 approva il Layout 

plessi Battisti con 60 cm per le vie di fuga presentati dalla scuola e presenti in allegato  
 

PUNTO 2: Organizzazione classi plesso Battisti  

Alla luce di quanto esposto e considerato l’avallo del RSPP per le piantine della scuola, sarà possibile 

ripristinare l’unità oraria a 60 minuti anche alla Battisti a partire da lunedì 5 ottobre 2020, avendo tutti gli 

alunni nelle aule ma utilizzando comunque gli spazi didattici del sottoscala, palestra e aula magna che 

hanno una capienza massima di 25 alunni e continueranno ad ospitare le classi 5^ A e B.  

Rientra in quest’ottica anche un altro incontro avuto giovedì 1 ottobre 2020 fra la dirigente i genitori e la 

Dott. Sassi Gioconda, dirigente della polizia di Terni, del tenente Maurelli, della dott. ssa Giovanna 

Scarica, con delega assessorile alla polizia Municipale e la signora Pretini rappresentante della 

protezione civile. L’obiettivo in questo caso è stato sensibilizzare i genitori sull’importanza della 

compartecipazione  e della corresponsabilità delle scelte scolastiche anche nella pianificazione delle 

modalità di ingresso e di uscita dai locali della scuola.  
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La dirigente, che ha molto apprezzato l’intervento delle suddette autorità in una situazione decisamente 

complessa e pesante,  ha presentato, sempre per venire incontro alle richieste dei genitori, la propria 

pianificazione come da prospetto allegato.  

Si confermano i tre punti di ingresso e di uscita: Cancello su Via Alunno , Cancello su Piazzale delle Arti, 

Cancello su via Michelangelo Buonarroti.  

Per l’ingresso si è stabilita una forbice di tolleranza che va dalle 7:55 alle 8:10. Il genitore lascia l’alunno 

all’ingresso del cancello di propria pertinenza e l’alunno in autonomia raggiungerà l’ingresso e poi l’aula. 

Il tutto avverrà sotto la costante vigilanza del personale addetto. In caso di pioggia è bene munire gli 

alunni di apposita mantellina in modo che autonomamente possano entrare nell’edificio scolastico.  

Si è effettuato un’ulteriore sfalsamento di orario e, anche su richiesta della polizia, si consente ai genitori 

degli alunni che escono su via Alunno di entrare nel cortile della scuola nel rigoroso rispetto della 

segnaletica orizzontale e verticale: saranno infatti predisposti tre distinti spazi per consentire un fluido 

deflusso di genitori e alunni.  

Il  consiglio all’unanimità con DELIBERA N. 41 approva. 
 

PUNTO 3: Elezioni dei rappresentanti dei genitori  

Entro il mese di ottobre si dovranno effettuare le elezioni per i rappresentanti dei genitori e 

l’organizzazione dell’assemblea e delle votazioni nell’attuale scenario emergenziale che stiamo vivendo 

è davvero complicato. 

Alcune scuole stanno pensando alla modalità on line, effettuando la votazione con moduli google ma 

questo non garantisce l’anonimato e soprattutto richiede una forte competenza digitale anche per i 

genitori ai quali è affidata tutta la procedura; l’insegnante infatti, è presente solo nella riunione plenaria .  

Un’altra opzione potrebbe essere fare la riunione a distanza e la votazione in presenza, ma anche per 

questo bisogna pianificare bene entrate uscite, percorsi da segnalare. Alcuni sindacati stanno chiedendo 

delle deroghe.  

Ci si riserva di attendere ulteriori chiarimenti e di deliberare come giorni interessati il 27, 28 e 29 ottobre.  
 

Il consiglio all’unanimità con DELIBERA N. 42  approva.  
 

PUNTO 4: Varie ed eventuali 

Dopo ampia discussione, non essendoci altri punti da discutere, il Presidente, alle ore 15.30, dichiara 

chiusa la riunione.  

 

        La segretaria                 Il Presidente 

Sig.ra Simona Barbetti                       Sig. Danilo Panetti 

 


